

# Curso de especialización: Administración de territorios inteligentes

## Discutir la dicotomía La Nueva Ciudad y La Ciudad Renovada en La Paz

### Segundo trabajo - Unidad 1

Actualmente la ciudad de Nuestra Señora de La Paz cuenta con una superficie de 3.020 Km<sup>2</sup>, de los cuales 2.871 Km<sup>2</sup>, es rural y 149 Km<sup>2</sup>, es urbano, con una población de hasta el 2016 de 925.376 habitantes<sup>1</sup>, una ciudad con crecimiento constante, en su mayoría no planificado y con una topografía complicada, en la cual la planificación se torna complicada.

La ciudad desde su fundación fue una ciudad no planificada de tipo lineal la que se formó en base al río Choqueyapu y ríos adyacentes, con calles bastante estrechas sobre todo lo que se denomina el casco viejo lo que comprende las zonas donde se sitúa la Iglesia de San Francisco y la Plaza Murillo principalmente, esta es una gran limitante para hacer planificación, sin dejar de lado la topografía bastante accidentada, ambos factores que influyen en el desarrollo de la ciudad, sobre todo en la circulación de transporte ya que esto imposibilita la creación de avenidas amplias para una mejor circulación.

Otro factor es el constante crecimiento de la mancha urbana dejando muy pocos sectores para poder planificar una ciudad, por no decir ninguno.

Sin embargo pese a todo ello es posible implementar proyectos para poder remodelar la ciudad generando espacios funcionales, tener una mejor distribución de los recursos naturales que a la vez sean sustentables.

Uno de los principales problemas en la ciudad es el transporte, ya que como se había mencionado debido a la distribución actual imposibilita poder mejorar la infraestructura caminera que se tiene, sin embargo se está haciendo esfuerzos para mejorar la misma, innovando en transportes como los ya conocidos Mi Teleférico y Pumakatari, pero aun así la ciudad tiene un problema enorme que es la congestión vehicular, un gran reto para las autoridades actuales.

Otro punto importante es la tecnología, en la ciudad poco o nada se ha implementado en cuanto a tecnología, en la actualidad se está empezando a implementar redes (wi fi) de dominio público en plazas principales, considero importantes para poder volver a La Paz una ciudad inteligente ya que el internet es pieza fundamental para ello.

Y por último se debería aprovechar la ubicación geográfica de la ciudad para poder implementar proyectos que ayuden a incentivar el consumo de productos naturales, esto debido a la cercanía de

---

<sup>1</sup> Datos obtenidos de Estadísticas de Bolsillo, 2016 Gobierno Autónomo Municipal de La Paz, Secretaría Municipal de Planificación para el Desarrollo.

lugares donde se puede producir productos naturales que se consuman generando un circuito gastronómico.